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(Première des communions eucharistiques)

««  Si quelqu’un m’aime,Si quelqu’un m’aime,
il gardera ma paroleil gardera ma parole  »»

’est une grande fête aujourd’hui. La fête des enfants qui
communient pour la première fois, mais aussi et surtout
la fête de la Pentecôte, qui est une des plus grandes fêtes

chrétiennes. Cette fête est célébrée cinquante jours après Pâ-
ques, d’où son nom grec : Pentecôte. C’est une grande fête, par-
ce que c’est en quelque sorte la “naissance” de l’Église, de cette
grande  famille  que  forment  les  chrétiens  au  nom  de  Jésus.
Vous avez de la chance de communier pour la première fois à
l’occasion de cette fête !
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L’Évangile que nous recevons aujourd’hui vient rejoindre
en profondeur votre démarche.  « Si vous m’aimez, dit Jésus,
vous garderez mes commandements. » Si Jésus nous offre son
Pain et sa Parole, c’est pour que nous sachions aimer comme
lui, à son exemple, à sa suite. De plus, Jésus nous fait une pro-
messe :  « Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre
Défenseur qui sera pour toujours avec vous. » Cet « autre Dé-
fenseur » a un nom : il s’appelle  l’Esprit Saint, cette force qui
nous est donnée pour devenir les disciples de Jésus, ceux qui
marchent à sa suite, qui veulent mieux le connaître et mieux
l’aimer. La promesse de Jésus va plus loin encore :  « Si quel-
qu’un m’aime, il gardera ma parole ; mon Père l’aimera, nous
viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeu-
re. » C’est bien le sens de la communion eucharistique : Jésus
vient en nous sous la forme d’un petit morceau de pain, il vient
habiter le cœur de chacun(e) d’entre nous. Mieux qu’une pro-
messe, c’est une  réalité invisible. C’est une chance extraordi-
naire que nous avons de pouvoir accueillir Jésus en nous, en
chacun(e) d’entre nous, afin que nous puissions aussi être unis
les uns aux autres.

Le message de Jésus est riche. Il nous dit aussi :  « le Dé-
fenseur, l’Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui,

vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je
vous  ai  dit. » En  cheminant  au  catéchisme,  vous  découvrez
presque sans vous en apercevoir ce que l’Esprit nous enseigne,
nous indique. Il est important qu’il nous aide sans cesse à dé-
couvrir qui est Jésus pour nous. Il nous invite à rester fidèles,
attentifs à une Parole, à une Présence qui semblent bien mysté-
rieuses.  Peut-être  faut-il  se  souvenir  que  le  mot  « commu-
nion » veut dire non seulement “rester unis”, mais surtout sa-
voir  “nous porter”  les  uns les  autres,  comme les  spectateurs
dans les stades encouragent les joueurs de foot ou de tennis, les
athlètes qui concourent ensemble. En communiant, nous nous
engageons à nous soutenir les uns les autres, aussi bien quand
il faut porter ensemble des épreuves que lorsque nous souhai-
tons partager de grandes joies.

Vous  communiez  aujourd’hui  pour  la  première  fois  de
votre vie. Il serait plus que souhaitable de ne pas en rester là,
que ce ne soit pas la seule et unique occasion. Chaque diman-
che, Jésus nous invite à nous mettre à son écoute, à recevoir et
écouter sa Parole, tout autant qu’à recevoir le Pain de vie qu’il
nous  offre.  Nous  avons  besoin  de  “nourrir”  notre  foi,  notre
attachement à Jésus. C’est vital, aussi vital que les repas que
nous prenons chaque jour de notre vie. Comme ça serait bien
de savoir faire la fête chaque dimanche pour accueillir Jésus,
pour répondre à son invitation ! Nous pourrions découvrir que
Jésus s’adresse à chacun(e) d’entre nous dans sa propre “lan-
gue”, comme ce fut le cas le jour de la Pentecôte tel que les Ac-
tes des Apôtres nous le racontent. Sommes-nous encore capa-
bles de nous émerveiller que le Seigneur nous parle “d’homme
à homme”, si on peut dire ? Il nous connaît bien plus que nous
ne nous connaissons nous-mêmes. Il nous fait confiance pour
“grandir”, devenir des hommes et femmes responsables les uns
des autres. En recevant Jésus dans le sacrement de l’Eucharis-
tie, c’est la mission qui nous est confiée. Recevoir Jésus, c’est
aussi nous recevoir les uns les autres comme des frères et des
sœurs, des membres d’une seule et même famille : la famille
des chrétiens, des disciples de Jésus, la famille de Dieu lui-mê-
me.


